

El sindicalismo europeo toma la iniciativa

El viejo continente va a la deriva. El secretario de Internacional de la Federación de Industria de CCOO relata en este artículo los pasos que se han dado para que las instituciones europeas modifiquen el rumbo de navegación



@industriAll_EU



www.industrial-europe.eu

La situación de crisis económica internacional es de carácter general, pero con diferentes manifestaciones en las diversas áreas económicas del planeta. Así, mientras la Unión Europea manifiesta una caída sucesiva de sus índices económicos, otros espacios, como China y buena parte de Latinoamérica, mantienen tasas de crecimiento económico más o menos ininterrumpidas desde hace más de cinco años.

Para cambiar el rumbo y sacar a flote a la economía del viejo continente, el sindicalismo europeo ha tomado la iniciativa. La Confederación Europea de Sindicatos (CES) ha lanzado una propuesta (plan de acción y movilizaciones) para adoptar un Plan de Inversiones Europeo destinado a recuperar la actividad económica y a regenerar los tejidos sociales. El punto de partida de esta iniciativa sindical es el de la responsabilidad, consciente del precarizante momento que viven las economías, las sociedades y las estructuras políticas de la Unión Europea y de sus estados miembro. Una crisis multiforme y estructural que puede retrotraer las propias bases de los estados sociales y de derecho a tiempos autoritarios, precarios e inciviles de hace unas décadas.

Recuperar la inversión

En este plan de inversiones de la CES cobra especial relevancia el paquete de medidas propuestas para la recuperación industrial, dentro del objetivo central de incrementar un 2% el PIB europeo y generar 5 millones de empleos a corto plazo, combinando las inversiones orientadas hacia la renovación industrial y las inversiones sociales. Esta propuesta se concreta mediante la rápida movilización de estos recursos, por vía del uso de fondos europeos actuales no usados, más los instrumentos fiscales necesarios; es decir, usando políticas de ingresos fiscales sobre altas rentas, y no sólo sobre los gastos. Inversiones realizadas a través del Banco Europeo de Inversiones, controladas democráticamente y con mayor intensidad dirigidas hacia los países más necesitados.

La contribución del sindicalismo europeo de la industria, representado por IndustriAll, no se detiene en la cooperación para la elaboración del plan de



IndustriAll entrará en la campaña a las elecciones europeas con una batería de propuestas para cambiar la política de reactivación

inversiones de la CES, sino que ha elaborado toda una serie de iniciativas, complementarias y específicamente alojadas en la concreción de medidas para la adopción de políticas industriales europeas que redunden directamente en los tejidos industriales de los sectores.

Así, en la reunión del comité ejecutivo de IndustriAll realizada a finales del

pasado noviembre, se adoptó por unanimidad un programa de actuaciones para presionar e influir en las diferentes instituciones europeas y estatales, para lograr la necesaria reorientación de las políticas de inversión y reactivación de las actividades productivas. En esa reunión, por unanimidad de todas las organizaciones representadas, se aprobó la celebración de un comité ejecutivo extraordinario, en el marco de una conferencia europea sobre política industrial.

Conferencia en la que, con la participación del presidente del Parlamento Europeo, el comisario europeo de Industria y el presidente del Comité Económico y Social Europeo, se presentará un manifiesto para una nueva política industrial en Europa. Este evento, que se celebrará en Madrid el próximo 2 de abril de 2014, se orienta a presentar desde IndustriAll, en uno de los países del sur más hostigados por las nefastas políticas de austeridad, un emplazamiento a todas las organizaciones políticas que concurren en las próximas elecciones al Parlamento Europeo en el mes de mayo de 2014, así como al conjunto de trabajadores y trabajadoras de la Unión Europea. Un emplazamiento para la inclusión de las propuestas sindicales por la reactivación sostenible de la industria europea.

Previamente a esa conferencia, IndustriAll presentará en el Parlamento Europeo en enero una propuesta de actuaciones específicas de política industrial y energética, para ser incluidas en el informe que elabora esa institución. Asimismo, y como parte de la secuencia de acciones puestas en marcha, con motivo de la reunión del consejo de Europa el próximo mes de febrero (con punto del orden del día sobre política industrial), IndustriAll hará llegar esas propuestas a los diferentes dirigentes estatales, así como en rueda de prensa en Bruselas.

La Federación de Industria de CCOO viene compartiendo y alentando esta perspectiva de necesaria articulación de las políticas en el ámbito europeo y estatal, como única vía efectiva para la recuperación de las actividades productivas, innovadoras, sostenibles y generadoras de empleos dignos, cualificados y con derechos ■